

Seite 1 von 2

Stand → 29.06.2022
Zeichenanzahl: 3.437

Digitale Abfahrtstafeln für Bus & Bahn: Neuer Service des Regio-Verkehrsverbunds Freiburg (RVF)

Service für Fahrgäste und Übersicht für Interessierte

Von Bahnhöfen oder Haltestellen sind digitale Übersichten der nächsten Zug-, Stadtbahn- oder Busverbindungen längst bekannt. Diesen Service bietet nun auch der RVF kostenlos allen Gemeinden, Unternehmen und Institutionen an. Denn nicht erst an der Haltestelle selbst, sondern generell ist die allgemein sichtbare Information über den Fahrplan und mögliche Verbindungen ein wesentlicher Bestandteil zur Wahrnehmung des ÖPNV. „Die Information über das vorhandene Angebot beginnt bereits vor der ersten Haltestelle.“, erklärt Dorothee Koch, Geschäftsführerin des RVF. „Gemeinden und Firmen, die entsprechende Abfahrtsmonitore platzieren, zeigen damit, dass eine An- oder Abreise auch mit den Öffentlichen Verkehrsmitteln möglich ist.“, so Koch weiter. Ein Service, den Bürgerinnen und Bürger, Gäste oder Mitarbeitende schätzen, und der das ausgebaute Angebot im regionalen Nahverkehr öffentlich sichtbar macht.

Bei der digitalen Übersicht werden auf Basis der landesweiten Fahrplanauskunft über einen Monitor die Abfahrtszeiten der nächstgelegenen Haltestelle(n) angezeigt. Dabei werden alle geplanten Abfahrtszeiten und soweit vorhanden die tatsächlichen Abfahrtszeiten chronologisch gelistet. Die Anzeige ist auch temporär oder im Wechsel mit bereits vorhandenen Einblendungen möglich.

Einfache Handhabung – keine Kosten

Der RVF bietet ein entsprechend übersichtliches Layout und liefert die Web-Adresse bzw. einen Internet-Link auf die entsprechende Abfahrtstafel(n). Für interessierte Unternehmen, Gemeinden oder auch Hotels und Freizeiteinrichtungen entstehen keinerlei Kosten. Sie benötigen lediglich einen Monitor oder Smart TV und einen Internetzugang.

Für Unternehmen, touristische Ziele und Gemeinden

Seite 2 von 2

In Freiburg ist die Freiburger Verkehrs AG (VAG) bereits in diversen Unternehmen mit Abfahrtstafeln im VAG-Layout – beispielsweise im Foyer des Konzerthaus‘ Freiburg oder der badenova – vertreten. In den Landkreisen Emmendingen und Breisgau-Hochschwarzwald bietet nun der RVF diesen Service an. Das Haus der Natur auf dem Feldberg hat als erste Institution bereits einen Abfahrtsmonitor der nächstgelegenen Haltestelle „Feldberger Hof“ installiert. „Wir stellen dieses Serviceangebot des RVF gerne unseren Besucherinnen und Besuchern zur Verfügung.“, stellt Dr. Stefan Büchner, Leiter des Naturschutzzentrums Südschwarzwald, erfreut fest. „Insbesondere liegt uns ja die umweltfreundliche Anreise auf den Höchsten am Herzen. Die vielen Wanderer und andere Gruppen im Haus der Natur wissen aufgrund der Echtzeitangabe, wann sie die 200 Meter Fußweg zur Bushaltestelle starten sollten oder erhalten zumindest die Anregung, das nächste Mal die stündlich verkehrende Buslinie 7300 der Südbadenbus nutzen zu können.“

Als erste Gemeinde im RVF-Verbundgebiet zeigt die Stadt Neuenburg am Rhein die Abfahrten von Bus & Bahn auf einem Monitor im Rathaus an. Eine Einrichtung von Monitoren auf dem Gelände der Landesgartenschau 2022 wird ebenfalls angestrebt.

Interessierte Einrichtungen wenden sich bitte direkt an den RVF unter info@rvf.de oder 0761 – 207 28 – 0

Bildunterschrift:

Dr. Stefan Büchner, Leiter Naturschutzzentrum Südschwarzwald und Jörg Vathauer, RVF GmbH, präsentieren den neuen Abfahrtsmonitor an der Infotheke im Haus der Natur (v.l.n.r.)